ORGANO OFICIAL DEL PARTIDO PROGRESISTA INDEPENDIENTE Dirige: MARIO SUÑOL L.

Año 1

San José, Costa Rica

17 de Enero de 1953

No. 31

No Debe Pasar el Nuevo Contrato Bananero

En defensa de los profesores del Liceo se movilizan los estudiantes de ese plantel.

(TEXTO EN PAGINA TRES)

Hasta los ríos de la Zona Atlántica van a ser entregados a la United.

En el número de la semana anterior de nuestro semanario, llamamos la atención sobre el hecho de que, de aprobarse el nuevo Contrato Bananero, se

afianzará el carácter colonial y feudal de nuestra economía, pues el Contrato viene a consolidar el principal terrateniente que hay en el país, la United Fruit

Hicimos ver que la política que conviene al progreso nacional, la única que puede significar un impulso decisivo para sacar al país de su pobreza y de su retraso, es la política de liquidar los latifundios, la política de distribuir en

(Pasa a la Pág. 7)

General Volio: el frío no está en las cobijas

Sólo con programa tomará pujanza y entusiasmo el antifiguerismo.

El General Volio ha dado a la prensa | un reportaje sobre la personalidad de don Fernando Castro y otros tópicos de actualidad nacional, que creemos conveniente comentar.

En primer lugar, pensamos que comete un error el general al suponer que la la frialdad existente entre los sectores políticos que adversan a Figueres desaparecerá como consecuencia de la uni-"icación del echandismo y el castrismo airededor de una sola candidatura. En ctras palabras, el general cree que la unidad de esas fuerzas traerá consigo combatividad y entusiasmo. Nosotros nos permitimos disentir del general, y opinar que esa tesis conduce a forjar falsaz illusiones. En nuestro criterio, la falta de entusiasmo y de combatividad en el antifiguerismo, lo mismo que el crecido número de gentes que se mantienen a la expectativa en el proceso electoral, obedecen a falta de objetivos que interesen a las masas de parte de

(Pasa a la Pág. 7)

La juventud costarricense se prepara para la defensa de sus derechos.

(TEXTO EN PAGINA OCHO)

Pedimos que todos los Candidatos se definan sobre los problemas de la clase obrera

El Secretario General de la Comisión Obrera Sindical declara para ADELANTE.

misión Obrera Sindical, señor Gon-zalo Sierra, nos ha hecho las si-de la Republica señor don Mario guientes declaraciones al visitarlo Echandi ha hecho declaraciones en sus oficinas de la Federación

LEI Secretario General de la Co- | de Trabajadores de San José. (Pasa a la Pág. 6)

Sobre problemas de la unidad en la acción de Trabajores del banano

Tratan la Comisión Obrera Sindical y la Fetraba

Siguiendo su línea unitaria, la Comisión Obrera Sindical de los Sindicatos independientes se ha dirigido insistentemente a las organizaciones sindicales del país sin excepción, con el fin de llegar a acuerdos de unidad en la acción diaria de los trabajadores por la defensa de sus intereses.

A estos llamamientos sólo ha respondido hasta este momento la Federación de Trabajadores Bananeros y Anexos (FETRABA), organización paralela a la Federación Nacional de Obreros Bananeros y Similares, afiliada a la Comisión Obrera Sindical. Reproducimos a continuación la comunicación que la COS dirige a la FETRABA en respuesto a una carta de su Presidente:

La Comisión Obrera Sindical ha examinado detenidamente su comunicación de fecha 21 del próximo pasado mes de diciembre, en la que se sirve contestar nuestra carta circular del mismo mes de diciembre llamando a la unidad de acción de los trabajadores del banano.

Mucho nos complace tener en nuestras manos su comunicación, ya que ella inica una actitud, en principio, dispuesta a entrar en conversaciones concretas para rea lizar la unidad tan necesaria para la mejor defensa de los intereses de los trabajadores que respectivamente representamos.

Su comunicación contiene tres preguntas concretas, previas a cual quier acuerdo de unidad, que la Comisión Obrera Sindical está en disposición de contestar en la siguiente forma:

Es indudable que han existido, en las relaciones de nuestras respectivas organizaciones sindicales, normas de conducta que en lugar de conducir al buen entedimiento, han logrado no sólo el distanciamiento sino el ataque recíproco entre nuestros organismos sindica-

les. Tenemos a la vista una colección de Boletines de la FETRA-BA en la que, más o menos frecuentemente, aparecen ataques, muchas veces calumniosos contra nuestras organizaciones y dirigentes sindicales en la Zona Bananera. En dos oportunidades,z con motivo de la inscripción legal de nues tro Sindicato en Golfito, la FETRA-BA ha pedido a la Oficina General de Trabajo la anunlación del acuerdo de dicha oficina en que se inscribía a los citados sindicatos.

En la misma forma, aceptamos como cierto, que nuestros organismos sindicales y sus dirigentes en la Zona han mantenido una actitud de ataque contra ustedes, y que con justa razón Ud. desea saber cual va a ser la actitud de los sindicatos independientes y de sus dirigentes en relación con la FETRABA y sus dirigentes.

La Comisión Obrera Sindical estima, como Ud. y la Fetraba pien-

Vergonzoso Pacto con Franco suscribe el Gobierno

Con gran desplante propagandístico, el Canciller don Fernando Lara Bustamante dió a conocer al país que se había suscrito un pacto de "amistad eterna" con el gobierno fascista español del general Franco.

Si al gobierno y a un sector de la prensa le ha parecido una gran costa que se suscribiera tal pacto, a las gentes sensatas de sentimientos relamente democráticos les ha parecido un acto vergonzoso del actual gobierno.

Realmente el pueblo costarricense ha mantenido siempre una actitud amistosa con el pueblo español y para sellar esa amistad no hacía falta un pacto con un gobierno que como el del general Franco lo que ha hecho es perseguir y sumir en la más horrorosa miseria al heroico pueblo hispánico.

san, que el divisionismo en las zonas bananeras perjudica los intereses de los trabajadores. Que, en consecuencia, uno de los primeros pasos a seguir para lograr la unificación de nuestras luchas es la de cesar de inmediato los ataques que en forma recíproca se han venido haciendo nuestras organizaciones.

Estamos completamente seguros que a nuestros dirigentes en las zona bananera anima el mismo espíritu de lealtad y de sinceridad en relación con los intereses de la unidad que estamos propiciando. Las gararntías que usted pide en su comunicación le serán dadas con toda seguridad, y de ello será responsable la Comisión Obrera Sindical.

Sin embargo, estimamos que para llegar a un perfecto acuerdo en relación con esas garantías y en relación con las formas y los objetivos de la unidad, es necesario una reunión conjunta de representantes de la Fetraba, de la Federación Nacional de Obreros Bananelos y sus sindicatos afiliados y de nuestra Comisión Obrera Sindical en el lugar de la Zona que se estime mejor y en la fecha más próxima posible. En tal sentido, estamos enviando instrucciones a nuestras organizaciones en la zona bananera.

Deseamos sinceramente que este cambio de comunicaciones signifique de verdad el primer paso efectivo hacia la unificación de nuestras fuerzas sindicales en la zona bananera, y que esa unificación se traduzca, mediante nuestra lucha leal y sincera, en mejores condiciones de vida y de trabajo para los miles de hombres, mujeres y niños que laboran en las diferentes actividades de la Compañía.

Gonzalo Sierra Cantillo, Juan José Ceregatti Apu, Antonio Vargas Sibaja, Guillermo Barquero Cabezas, Guillermo Amador P.

Inglaterra denuncia que bajo el signo de la "ayuda" Estados Unidos esconden su política expansionista

El Ministro de Hacienda de la Gran Bretaña, R. A. Butler, acaba de conceder una entrevista exclusiva a la revista 'U. S. News and World Report'', parcialmente reproducida por La Prensa Libre el lunes 12 del corriente, la cual ha pues

to al descubierto, en toda su agudeza, la tremenda pugna comercial existente entre los Estados Unidos y la Gran Bretaña. La entrevista se hizo bajo el mismo slogan que el Primer Ministro Churchill realizó su primera entrevista con los periodistas americanos, con ocasión de su reciente visita a los Estados Unidos: "Comercio, no ayuda".

En defensa de los Profesores del Liceo se movilizan los estudiantes de ese Plantel

ADELANTE, en sus últimas ediciones, ha venido informando del choque surgido entre seis de los más competentes profesores de ese plantel y los Directores del Liceo y de Segunda Enseñanza por otro lado.

Sobre este asunto estuvimos conversando recientemente con varios estudiantes del Liceo de Costa Rica, quienes nos manifestaron que realmente la actitud de la Dirección General de Segunla Enseñanza —al aceptarles la renuncias a los profesores que estaban contra les intercomunicadores— no se justifica.

Es necesario, continuaron diciéndonos,

que el Liceo recobre su prestigio de otros tiempos, y esto sólo podrá hacerse teniendo profesores de la calidad de don Arturo Aguero, don Rafael Óbregón, don León Pacheco, etc.

Así, los estudiantes se están movilizando para, en cuanto se inicie el curso, hacer un movimiento pro regreso de los profesores renunciantes.

--Queremos, nos dijeron, que en Costa Rica, las actividades patrióticas no sean motivo para que un catedrático pierda su puesto, para que los estudiantes se queden sin sus mejores profesores."

"Inglaterra, dijo Butler, no teme la competencia, pero si teme a los actos de otros países que limitarían el campo de la libre competencia y pondrían a su nación en una situación desventajosa". Butler cita como actos limitatorios, "el relacionar las compras de articulos a un país prestatario con los préstamos hechos por instituciones como el Eximbank de los Estados Unidos. Tales restricciones, dijo, "han limitado gravemente los principales mercados de dólares, en Centro y Sur América". Butler dijo además: "Primero: Comercio, no ayuda", por parte de Estados Unidos significaría una revisión de la política arancelaria de este país, de las restricciones de cuotas, de la legislación a favor de "compre norte americano" y de la discriminación en los embarques de los subsidiarios. Segundo: Mayores inversiones norteamericanas en Inglaterra y una compra razonable por los norteamericanos de materias primas, para poner en práctica el progra' ma".

Como se ve. la esencia de la amar ga queja de los ingleses, sobre los métodos desleales e inconsecuentes empleados por el comercio exterior vangui, consiste en que los Estados Unidos, bajo el signo de la "ayuda" practican una política encaminada a apoderarse de los mercados mundiales. De esta manera, nada menos que el primer socio de los Estados Unidos, Inglaterra, viene a reconocer ahora lo que los sectores progresistas del mundo habian venido denunciando, a saber: que el Plan Marshall, primero, y luego el Punto Cuarto de Truman, y todos los llamados programas de "avuda" no tienen otro móvil que apoderarsre de los mercados mundiales y reducir la economía de todos los países que lo permiten, en una economía satélite de la economia yangui.

Se pidió pronunciamiento del Tribunal Electoral antes de la convocatoria a sesiones extraordinarias

Don Mario Suñol Leal, Secretario del Partido Progresista Independiente, comentó con un redactor de ADELANTE la respuesta que el Tribunal Electoral dió a la última gestión hecha por él para que ese Tribunal se pronuncie sobre la consulta que la Comisión Legislativa le sometió acerca de la demanda de nulidad de la inscripción del P.P.I.

Dijo el señor Suñol al redactor que la respuesta del Tribunal per-

judicaba al P.P.I. porque si su pronunciamiento lo vierte después de que la Asamblea Legislativa entre en sesiones extraordinarias, sin que haya sido incluido en la convocatoria, ésta no podrá conocer de este asunto.

Lo que hemos pedido es que el Tribunal Electoral se pronuncie ya para que el Poder Ejecutivo incluya en la convocatoria a sesiones extraordinarias el problema del P.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

Nuevas conquistas de los trabajadores de la madera de Puntarenas

Tuvimos oportunidad de conversar, un dia de estos, con el dirigente sindical del Sindicato de Trabajadores de la Madera de Puntarenas, señor Juan Bautista Guerrero S., quien nos hizo las siguientes manifestaciones con relación al movimiento de dicho sindicato:

Nuestro sindicato, dice el señor Guerrero, ha venido ampliando y mejorando su organización en los últimos tiempos al grado de que ya tenemos la mayoría de los principales aserraderos organizados. Esto se debe a que cada día los obreros se convencen de que la única manera de mejorar sus pésimas con diciones de vida y elevar sus salarios es organizándose y de que nues tro sindicato responde integramente a los anhelos de la clase obrera.

Fiel a su linea de conducta, nuestro Sindicato promovió, a fines de diciembre próximo pasado, un conflicto colectivo de carácter económcio-social en la Pacific Lumber Company (Compañía Maderera del Pacífico). Este conflicto se resolvió en "conciliación" y entre las mejoras conseguidas pueden citarse las siguientes: 1º) La clasificación de los trabajadores en cuatro categorías. En la primera están: el aserrador, reaserrador, afilador, fogonero y el carpintero. En la segunda están: el recibidor de madera en la costa, el despachador de madera en este puerto, el bolillero, los despuntadores y los trabajadores de sierra de banco. En la tercera están: los ayudantes de afilador. de despuntador, de acepillador, de carpintería y los guardas. En la cuarta están: los balseros y los peo-

2º) Un aumento del diez por ciento sobre los salarios que devengan actualmente los trabajadores de la primera categoría; y un aumento del 15 por ciento sobre los salarios que devengan actualmente los trabajadores de la segunda, tercera y cuarta categorías.

3º) En caso de despido justificado, se repondrá al trabajadr despedido con otro que no podrá en

ningún caso ganar menor salario que el anterior; pago del medio salario en los primeros cuatro días de enfermedad; los guardas harán sólo trabajo de vigilancia y todo otro trabajo que hagan se les remunerará extraordinariamente; no se les podrá quitar la casa, por represalias, a los trabajadores que vienen disfrutando de ella por cuenta de la Empresa; no se rebajará el tiempo que el trabajador necesite para ir al Seguro; y otras mejoras de menor cuantía.

Claro está, continuó diciéndonos el señor Guerrero, todavía nos falta mucho por hacer, pues aún hay algunos talleres en este Puerto que no están organizados; además estamos ayudando a los muelleros a que se organicen en su sindicato, pues consideramos que si todos los gremios se organizan en sus respectivos sindicatos se facilita la defensa común de la clase obrera.

No quiero terminar, agrega nues tro entrevistado, sin hacer un fraternal llamamiento, tanto a los obreros de la madera para que fortalezcan nuestro sindicato y luchemos por la defensa de los intereses del gremio, como a los muelleros y demás gremios del Puerto para que se organicen en sus respectivos sindicatos y luchen por mejoramien to de sus condiciones de vida hoy más crítica que nunca.

¿HACIA DONDE SE ORIENTA LA "ALIANZA DE MUJERES COSTARRICENSES"?

Hemos recibido de la Alianza de Mujeres Costarricenses, el Programa de esta organización, el cual define con claridad y sencillez los objetivos que persigue esta agrupación recientemente fundada en la ciudad de San José.

En einco capítulos concretos y cortos enuncia la A.M.C. sus objetivos fundamentales:

- 1--Mejoramiento de las condiciones ecomicas de la familia y de la nación mediante el desarrollo y el disfrute de la riqueza nacional.
- 2-Igualdad de la mujer en el orden económico y cultural.
- 3-Por la defensa y felicidad de nuestros hijos.
- 4--Por el respeto de las libertades democráticas de nuestra patria.
- 5-Por la felicidad de Costa Rica en un mundo de paz.

Cada uno de estos capítulos presenta los problemas y las soluciones que más interesan a las mujeres costarricenses para asegurar el blenestar de su familia y de su patria.

No dudamos que la divulgación de este programa en todos los sectores femeninos, unirá a las mujeres preocupadas por el porvenir de sus hogares, sin hacer distingos políticos, religiosos ni sociales, puesto que son intereses suprepos los que juntarán las voluntades de todas las mujeres costarricenses alrededor de las tareas que señala este Programa que realizarán unidas todas las mujeres de la A.M.C.

ADELANTE ofrece a la AMC sus columnas, para ayudar a levantar un poderoso movimiento femenino costarricense capaz de realizar este hermoso Programa formulado en la última Conferencia Nacional Femenina del 15 de Setiembre de 1952.

Estamos por el aplazamiento de las Elecciones

Una de las demandas de los partidos Demócrata y Unión Nacional es el aplazamiento de las elecciones hasta Julio. Dados los acuerdos tomados por el Consejo de Gobierno el martes 12 del corriente, todo parece indicar que las cosas se van a orientar por ese camino, es decir, que el Gobierno tiende a acoger la demanda de aplazamiento de las elecciones. Nosotros queremos decir que consideramos atinada esta medida, toda vez que el proceso de inscripción de nuevos sufragantes, especialmente del sector femenino, se encuentra bastantc atrasado y que, de celebrarse las elecciones en mayo, como se tenía

acordado, muchos miles de ciudadanos se quedarían sin votar. De manera, pues, que el P.P.I. mira con buenos ojos la tesis del aplazamiento hasta Julio. Sin embargo, estimamos que el fin que se busca se logra mejor si se amplía el aparato del Registro Electoral de manera que en cualquier parte de la República, sin muchos papeleos, los ciudadanos puedan formular sus gestiones electorales. Al efecto, hacen falta oficinas auxiliares del Registro en las provincias, y destacar centenares de fotógrafos para que vayan oficialmente casa por casa fotografiando a los nuevos sufragantes.

¿Contra quién van las maniobras del ejército de Osorio?

Según La Prensa Libre del martes 13 de enero, el mayor Alfonso Monge, Director Gral, de la Guardia Civil, ha recibido invitación que seguramente aceptará, para presen ciar unas maniobras militares del

ejército salvadoreño.

La noticia parece ser inofensiva. Una simple cortesia de los militares de Osorio a sus colegas costarricenses. Sin embargo, dados ciertos antecedentes, las cosas no son así. Esta invitación, y otras invitaciones hechas por militares salvadoreños a militares costarricenses, lo mismo que otros intercambios de visitas que se han venido sucediendo desde que Osorio ejerce el Poder, y particularmente desde que su Gobierno se ha dedicado a provocar al de Guatemala, forman parte sin duda de un plan, tramado por el dictador salvadoreño, para imponer la unión centroamericana bajo su bota. Hay algo más. Es bien sabido que Osorio ha convertido a su país en el centro de la conspiración contra el régimen de Arbenz, y que tiene en sus planes, en caso de fracasar en sus pretensiones de derrocar dicho gobierno, provocar una guerra con Guatema la. Vale preguntar entonces: ; contra quién van dirigidas las maniobras militares a que se invita al mayor Monge? ¿No se estará tratando de comprometer a nuestro go bierno en los planes agresivos del dictador Osorio?

Al comentar este asunto de politica centroamericana, queremos consignar que tenemos entendido que la politica de acercamiento del Gobierno de Ulate con Osorio tiene por objeto neutralizar la amenaza potencial que significa la dictadura de Somoza. El error de esta politica consiste en pretender apoyarse en un dictador para contrarrestar a otro. Si el gobierno de Costa Rica quiere ajustarse a las tradiciones democráticas del país, lo procedente entonces es que busque acercamiento con el único régimen democrático que hay en Centro América arriba del Río San Juan, con el gobierno democrático de Jacobo Arbenz. Eso es lo que manda la tradición democrática del país y lo que manda el interés nacional.

COMENTARIOS DE CINE

"La muerte de un viajante"

El domingo pasado estrenó la Empresa Urbini "La Muerte de un Viajante". El nombre, que lo mismo podría servir para una cinta de detectives que de vaqueros, realmente no da idea del tema que, como una de esas rarísimas chispas que saltan en Hollywood, es bueno.

Sin embargo, en el argumento central -fracaso de un padre para dar una correcta educación a sus hijos- se puede ver, entre líneas, la tragedia del pueblo norteameri-

Un padre que -por el sistema de ventas a plazos- vive pendiente, torturado, por los abonos de la refrigeradora, del automóvil; cuando los ha terminado de pagar, ya la mercancía, "suministrada a cómodos plazos mensuales", se encuentra inservible.

Sin embargo, lo que posiblemente haya hecho meditar más a los que viven tratando de imitar a "la gran nación del Norte" fué la escena final del agente viajero que, después de 35 años de servicio en una casa comercial, cuando los años le impiden manejar muchas horas con tinuas el modesto Ford, es despedido sin más motivo que ese: su avanzada edad... y después, para afianzarle a sus hijos un porvenir en un mundo donde él es apenas una miserable anguila, no le queda más remedio que provocar un accidente para que así su familia pueda cobrar el seguro de vida.

La Muerte de un Viajante viene a ser, dentro de las limitaciones que siempre ha tenido el cine norteame ricano, un espejo demasiado frío para quienes se pasan suspirando por el "modo de vida" de los Estados Unidos.

El pueblo salvadoreño repudia los métodos fascistas de Osorio

PEDIMOS QUE ETC.

(Viene de la Pág. PRIMERA)

en el sentido de que bajo su Gobierno inabrá amplias garantías para el fibre ejercicio de los derechos sindicales de los trabajado res de acuerdo con las resoluciones de la QIT. Estimo positivas y de mucha importancia tales declaraciones, y ojalá ellas sean el comienzo de una verdadera exposición de propóssitos programáticos, no sólo del señor Echandi sino de los tres aspirantes a la presidencia

Es indudable que la clase trabajadora costarricense se orientará on la actual contienda política ya de suyo complicada, en la medida en que los partidos políticos y los candidatos, en forma amplia y clara, expongan al pueblo un programa que recoja las reivindicaciones más sentidas y urgentes. No sólo necesita la clase trabajadora garantías para el libre ejercicio de sus derechos sindicales. Necesita también solución a sus múltiples problemas, especialmente los de carácter económico, como la carestia en constante ascenso del cos to de la vida, en tanto que los salarios permanecen prácticamente congelados. Necesita solución a los problemas de la producción y del acaparamiento y especulación de los artículos de consumo popular? como está ocurriendo en forma inaudita ahora con la sal. Necesi-Lta solución al problema de la tierra en relación con los intereses de los campesinos sin tierra y con los de la producción agrícola, etc.) Es decir, enunciar una promesa, precisamente aquella a la que el Gobierno está de todos modos obligado en virtud de compromisos internacionales, significa quedarse al comienzo del camino y pretender cumplir la necesidad de exponer a los trabajadores un programa de gobierno con un compromiso ya existente.

Siga adelante el señor Echandi, hagan lo mismo los otros señores aspirantes a la Presidencia de la República, para que la clase trabajadora sepa a qué atenerse.

Tres destacados juristas de El Salvador, han salido a la prensa de ese hermano país a protestar contra la mal llamada "Ley de Defensa del Orden Democrático y Constitucional", que dictó el gobierno antipopular de Oscar Osorio, y que ya hemos comentado desde estas mismas columnas.

Son importantes las declaraciones de estos tres juristas, pues ellos pertenecen a los mismos sectores gobiernistas. Incluso son profesores en Derecho Penal de la Universidad. Por eso la protesta de estos abogados demuestra el repudio unánime del pueblo salvadoreño a los métodos fascistoides de la camarilla de Osorio.

En uno de los párrafos de las declaraciones mencionadas se dice: "No podríamos ahora, al ver pro-

mulgada una Ley Penal que se inspira en el Derecho Penal Autoritario, guardar silencio, dejar sin defensa los principios que sustentamos. Ello constituiría traición a nuestra posición intelectual y a la juventud que nos escucha. El silencio, en ciertos casos, constituye deito contra la ciudadanía".

La protesta de los penuistas aludidos, ha tenido eco en prácticamente todos los periodeos del país. El repudio a los méto es policíacos del sanguinario Oscar Osorio, es general. El valiente pueblo salvareno, una vez más en su larga lucha contra las tiranias, inicia un inovimiento que seguramente habrá de culminar con el afianzamiento de un régimen democrático, al que tiene tanto derecho.

El Sindicato de Trabajadores Agrícolas de Turrialba denuncia violaciones a las Leyes de Trabajo en esa región

Con el ruego de que le demos publicidad, nos ha llegado del Sindicato de Trabajadores Agrícolas de Turrialba, un pliego de denuncias a violaciones por algunos patronos de esa región de los derechos de los trabajadores, las cuales por falta de espacio sintetizamos en la siguiente forma:

Denuncia el Sindicato que el senor Braulio Odio, propietario de la finca Pilón de Azúcar, ha incumplido el arreglo del conflicto económico social mediante el cual se comprometió a pagar regularmente las planillas del Seguro Social de sus trabajadores. Este señor tiene atrasadas más de cuatro semanas las planillas del Seguro, amén de otros incumplimientos del referido convenio.

También en la Empresa Rojas y Cortés el sindicato señala otras violaciones a las leyes del país. Esta Empresa no paga los días feriados, no paga el salario mínimo y altera el cobro de las planillas del Seguro de sus trabajadores.

El Sindicato de Trabajadores Agrícolas de Turrialba llama a todos
los obreros agrícolas de la región a
fortalecer la lucha en defensa de
sus intereses a la vez que presentará a las autoridades de trabajo
las respectivas denuncias exigiendo el cumplimiento de las leyes y
convenios.

Este periódico vale ¢ 0.25. Páguelo puntualmente

12 csq 2 0

Enfrentándose a la Municipalidad y al Jefe Político, la Junta Progresista de San Diego construye la cañería

En La Nación del 13 de los corrientes, aparece una gacetilla dando cuenta de la importante labor desarrollada por la Junta Progresista de San Diego de Tres Ríos, en favor de esa comunidad. En esa misma gacetilla se informa de la desleal campaña que "ciertos" intereses desarrollan contra dicha Junta Progresista, acusando a sus miembros de ser "comunistas peligrosos"; y como incluso esos "peligrosos comunistas" tuvieron que

GENERAL VOLIO ETC.

(Viene de la Pág. PRIMERA)

esas agrupaciones antifigueristas. cierto que la mayoría del pueblo es antifiguerista, pero no entrará a la lucha con calor y entusiasmo, mientras no tenga un programa claro por qué luchar. Lo grave del momento que vive el país consiste en que, mientras Figueres y sus colaboradores, toman en cuenta a las masas, y tratan de sugestionarlas con fórmulas demagógicas, los dirigentes del echandismo y del castrismo se aferran a los vicjos moldes de la política, y se niegan a dar al pueblo un programa por el cual luchar. A este propósito le re cordamos al general Volio que jamás su movimiento reformista nubiera cogido la pujanza que cogió, si no nubiera tenido un programa que agitar ante las

Estimamos también que resulta antipatriótico y equivocado, el pre ender hacerle pr. paganda a don Fernaudo Castro presentándolo como el princer abanderado de la Carretera Interamericana, y en "erta medida, come amice del "imperialis no yanqui". Seria mejor pensa ros nosciros, para el a ecto de ganar votos costarricenses, ya sea para don Ternando o para cualquie: otra candidato, presentarlo como paladía de la nación costarricense, como defensor de la soberanía nacional, como abogado de la independencia económica y política del país. Al fin y al cabo, son los costarricenses los que votan, y no los gringos, on las próximas elecciones.

enfrentarse a la Municipalidad y al Jefe Político de Tres Ríos para poder poner la cañería de San Diego y llevar el agua potable a esa población.

Es muy interesante, efectivamen te, la labor que desplegaron los integrantes de la Junta Progresista de San Diego para conseguir agua. Sus tropiezos con la Municipalidad de el mismo momento en que tratay el Jefe Político comenzaron desron de constituir la Junta. La Municipalidad tomó el acuerdo de no aceptar tal inscripción, argumentando que algunos de sus integrantes eran de reconocida filiación comunista. El asunto dió motivo a un

alegato judicial. Al fin el Juez ordenó a la Municipalidad reconocer a la Junta alegando que aunque resultara cierto que algunos de los miembros de esa Junta fueran comunistas, la verdad es que los comunistas no han perdido sus derechos ciudadanos y pueden actuar dentro de esos organismos como cualesquiera otros ciudadanos. Con esta orden del Juez, tanto la Municipalidad de Tres Ríos como su Jefe Político, tuvieron que reconocer a la Junta Progresista y dejarla actuar. El resultado de pocos meses de labor de esa Junta está cristalizado ya en la construcción de la cañería de San Diego.

NO DEBE PASAR ETC. (Viene de la Pág. PRIMERA)

tre los campesinos como lo están haciendo en Guatemala, las tierras de propiedad latifunadaria y no se puede empren der con éxito esta tarea en Costa Rica, mientras no se liquide al principal terrateniente, la United. Sabemos bien que un gobierno cualquiera no se atreve a tocar los intereses de esta Compañía y que a lo sumo se puede esperar para un futuro próximo, que se nacionalicen las tierras incultas o dadas en arriendo por la Compañía. Así las cosas, tenemos que considerar que el nuevo Contrato, de ser aprobado, constituirá un serio obstáculo para que las tierras incultos, abandonadas o dadas en arriendo por la United en la zona Atlántica, sean nacionalizadas y distribuidas, como lo fueron, por ejemplo, las tierras de Guápiles.

Los inconvenientes del nuevo contrato no se limitan a lo dicho. Hay mucho más. Hay la cuestión de que se autoriza la construcción de una nueva vía férrea por cuenta de una compañía extranjera; nos referimos a la construcción del ferocarril a la Barra del Colorado. Esto significa, en buen romance, entregar la liave de la extensa y fértil zona norte del país, incluyendo la región de las Lagunas del Tortuguero, a una empresa

extranjera, asociada intimamente a la United, la Northern Railway C^o.

Aparte de que en esta forma aumentan los tentáculos de empresas extranjeras sobre nuestra débil economía, debe tomarse en cuenta que, tanto para la construcción del ferrocarril, como para el rehabilitamiento de nuevas tierras, se otorgan a la Northern y a la United concesiones tales, que el pequeño beneficio fiscal que se logre, quedará completamente anulado por las exenciones aduaneras y otras ventajas.

Por otra parte, debe tomarse en cuenta un aspecto del Contrato sobre el cual ya volveremos a ocuparnos en próximas publicaciones. Nos referimos a la autorización que se le da a la Compañía Frutera para usar a su antojo las aguas de los ríos del Atlántico, y para efectuar inundaciones, no sabemos con qué perjuicios para intereses particulares.

La primero representa una grave limitación de la soberanía nacional. Lo segundo representa una grave amenaza. A propósito de esto último, sería bueno que una comisión responsable investigara las consecuencias de las inundaciones de tierras hechas por la United en la región de Bocas del Toro, en Panamá.

Suben los precios de los Artículos Alimenticios escandalosamente

El Indice de Precios que acaba de publicar la Dirección de Estadística, revela que los precios de los artículos alimenticios continúan subiendo. En dos piatos, que cada vez se agudiza más el hambre de nuestro pueblo.

Este reconocimiento oficial del aupiento de la miseria en Costa Rica nos movería a risa, si no fuera que se trata nada menos que de la difícil situación conómica de los costarricenses.

Y decimos lo anterior por lo siguiente: El Presidente Ulate aprovecha cuanta inauguración de "repellos" puede, para referirse a la privilegiada situación económica que vive hoy Costa Rica.

José Figueres dice que esa situación económica privilegiada se debe a la magnifica labor que durante 18 meses hicieron los perseguidores del movimiento obrero y democrático.

El Consejo de la Producción anuncia que la situación es tan estupenda, que los silos se encuentran repletos de granos y que incluso el país va a exportarlos.

Pero resulta que al mismo gobierno se le salen las orejas y en el "índice de precios" que hemos comentado nos revela que los precios de los artículos alimenticios continúan subiendo escandalosamente.

¿En qué quedan entonces tantas y tan bonitas declaraciones?

Como se ve, estos señores que viven muy lejos de nuestro pueblo, que no están en contacto íntimo con los hogares medios y pobres, creen que por el hecho de tener granos para exportar, eso significa bonanza. Y no se dan cuenta de que si hay granos para exportar, es porque nuestro pueblo, que los necesita, no tiene con qué comprarlos, Se le ha "socado" tánto la faja a nuestro pueblo, que ya ahora dispone el Gobierno de artículos alimenticios para la exportación.

LA JUVENTUD COSTARRICENSE SE PREPARA PARA LA DEFENSA DE SUS DERECHOS

Primera Conterencia Nacional de la Juventud el próximo 25 de Enero.

El próximo 25 de enero se celebrará en San José la Primera Conferencia Nacional en Defensa de los Derechos de la Juventud.

El llamamiento realizado en meses pasados por los jóvenes aprendices y ayudantes de la Imp. Tormo ha tenido un gran eco en todos los sectores juveniles, y se nos ha informado que ya se están preparan do delegaciones de provincias con el objeto de asistir a esta Asamblea.

Casualmente conversando con uno de estos muchachos de la Imprenta Tormo, nos manifestó que ya han recibido mensajes de solidaridad de múltiples sindicatos del país, y tienen conocimiento positivo de la llegada de las delegaciones.

Así, con el objeto de preparar esta Conferencia de la mejor manera posible, ya están trabajando comisiones que rendirán informes de la situación de los estudiantes universitarios y de segunda enseñanza, tanto así como de los aprendices y ayudantes obreros de las ciudades y trabajadores agrícolas.

La Conferencia Nacional en Defensa de los Derechos de la Juventud servirá para dar los primeros pasos en defensa de los intereses de los jóvenes costarricenses.

La Junta de Aviación Civil frente a la Dirección Gral. de Deportes

«La Sabana era de los deportistas... y un gobierno anterior la ocupó arbitrariamente, para servicio de las empresas de aviación extranjeras».

Ha causado sensación en los círculos deportivos la protesta de la Junta de Aviación Civil ante la Dirección General de Deportes por la construcción de torres de alumbrado en el Estadio Nacional.

El hecho ha tenido una mayor repercusión si se toma en cuenta que la Junta de Aviación Civil vino a "pegar el grito al cielo" cuando las torres, que se aprovecharán en la iluminación del Estadio estaban totalmente construidas.

La verdadera posición de ambas enti-

dades la vino a aclarar el conocido comenarista deportivo Luis Cartín, al afirmar, en una de sus recientes trasmisiones, que "La Sabana era de los deportistas... y un gobierno anterior la ccupó, arbitrariamente, para servicio de las empresas de aviación extranjeras".

Sin embargo, parece que los señores de la aviación llevan todas las de perder en este problema, ya que la iluminación es imprescindible para el próximo Campeonato Centroamericano y del Caribe de Futbol Amateur.